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31. STELLENAUSSCHREIBUNG: UNIVERSITÄTSASSISTENT*IN (M/W/D), ABTEILUNG 
ANGEWANDTE FOTOGRAFIE UND ZEITBASIERTE MEDIEN 

Die Universität für angewandte Kunst Wien sucht ab 3. April 2023 eine*n 
Universitätsassistent*in (m/w/d, 20 Wochenstunden, befristet bis 29. Februar 2024, 
Karenzvertretung) für die Abteilung Angewandte Fotografie und zeitbasierte Medien. 

 

Präambel: 
Das Studium Angewandte Fotografie und zeitbasierte Medien ist praxisnah gestaltet. 

Prozesse der Ideenfindung, Konzeption, Produktion und Präsentation werden in 
Studienprojekten und in internen wie externen Kooperationen permanent durchlaufen. 

Inhalte und Theorien werden mit der aktuellen Bildproduktion verschränkt, Technik und 
Technologien kommen experimentell und inhaltsbezogen zum Einsatz. 

 

Anstellungserfordernis: 
• abgeschlossenes Studium bzw. entsprechende Qualifikation mit Schwerpunkt 

Fotografie /moving Image  

 

Anforderungsprofil: 
• Kenntnisse der Diskurse und Methoden angewandter Fotografie und zeitbasierter 

Medien 
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• hohe organisatorische Fähigkeiten 

• Erfahrungen im Ausstellungsbereich, kuratorische Praxis 

• Interesse an experimentellen und innovativen Präsentationskonzepten  

• didaktische Fähigkeiten, Freude an der Arbeit mit Studierenden 

• Offenheit, soziale Kompetenz, Teamfähigkeit und Empathie 

• Belastbarkeit, Flexibilität und hohes Engagement 

 

Aufgabengebiete: 
selbständige Organisations- und Verwaltungstätigkeit mit den Schwerpunkten: 

• Konzeption und Betreuung von internen und externen Präsentationen im 
Ausstellungskontext sowie im öffentlichen Raum  

• Ausstellungs- und Präsentationsmanagement Angewandte Festival 

• inhaltliche, konzeptionelle und organisatorische Mitarbeit bei internen und externen 
Kooperationen (Medien und Institutionen) 

• individuelle Unterstützung der Studierenden bei der Planung und Umsetzung von 
Projekten 

 

Das monatliche Mindestentgelt für diese Verwendung beträgt laut Kollektivvertrag derzeit € 
1.638,65 brutto monatlich (14x jährlich) und kann sich eventuell auf Basis der 
kollektivvertraglichen Vorschriften durch die Anrechnung tätigkeitsspezifischer 
Vorerfahrungen erhöhen. 

 

Qualifizierte Interessent/innen richten ihre schriftliche Bewerbung mit sachdienlichen 
Unterlagen bis 14. Februar 2023 an die Abt. Angewandte Fotografie und zeitbasierte Medien 
der Universität für angewandte Kunst: applied-photography@uni-ak.ac.at Bitte übermitteln Sie 
relevante Unterlagen in einem PDF File. 

 

Die Universität für angewandte Kunst Wien strebt eine Erhöhung des Frauenanteils beim 
wissenschaftlichen und künstlerischen Personal an und fordert daher qualifizierte Frauen 
ausdrücklich zur Bewerbung auf. Bei gleicher Qualifikation werden Frauen vorrangig 
aufgenommen.  

Die Universität für angewandte Kunst Wien steht für Chancengleichheit und Diversität und freut 
sich über Bewerbungen von Menschen aus unterschiedlichen Lebenskontexten, 
insbesondere auch Menschen mit Behinderung. 

 

Es besteht kein Anspruch auf Abgeltung von Reise- und Aufenthaltskosten. 

mailto:applied-photography@uni-ak.ac.at
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32. STELLENAUSSCHREIBUNG: UNIVERSITÄTSASSISTENT*IN (M/W/D), ABTEILUNG ART 
& SCIENCE 

Die Universität für angewandte Kunst Wien sucht ab 13. April 2023 eine*n 
Universitätsassistent*in (m/w/d, 20 Wochenstunden, befristet bis voraussichtlich April 2024, 
Karenzvertretung) für die Abteilung Art & Science. 

Art & Science ist ein viersemestriges, ausschließlich englischsprachiges Masterstudium, das 
sich inter- und transdisziplinär mit Fachrichtungen sowohl aus der Kunst als auch aus der 
Wissenschaft beschäftigt. Entsprechend dieser Ausrichtung eignet es sich für Studierende mit 
unterschiedlichem Vorwissen, die künstlerische oder auch nicht-künstlerische Studien 
abgeschlossen haben und mit Neugierde und Experimentierfreudigkeit ihre Kompetenzen 
durch Transdisziplinarität zu erweitern suchen. 

Ein zentrales Element des Masterlehrgangs stellen die jährlichen Kooperationen mit 
wissenschaftlichen Partnerinstitutionen dar, sowie die Konzeption und Umsetzung einer 
Ausstellung als Abschluss des Sommersemesters. 

 

Anstellungserfordernisse: 
• abgeschlossenes Hochschulstudium  

• Sehr gute Englischkenntnisse (Unterrichtssprache ist Englisch, Deutschkenntnisse 
sind von Vorteil) 

  

Anforderungsprofil: 
• Interesse an experimentellen und innovativen Präsentationskonzepten und der dabei 

eingesetzten technischen Ausstattung 

• Erfahrung in der Konzeption, Organisation und praktischen, technischen Umsetzung 
von Ausstellungen und Symposien 

• Erfahrung mit angewandter transdisziplinärer Arbeit in Kunst, Wissenschaft und 
Gesellschaft 

• Unterstützung beim Verfassen unterschiedlicher Textformen, wie z.B. bei 
akademischen Abschlussarbeiten, bei Presse- und Ankündigungstexten, bei 
Ausstellungstexten und Objektbeschriftungen, sowie bei Social-Media-Beiträgen 

• Guter Überblick und Interesse an den aktuellen Diskussionen im Bereich Art & Science 
and Artistic Research 

• didaktische Fähigkeiten, Freude an der Arbeit mit Studierenden 

• Offenheit, soziale Kompetenz, Teamfähigkeit und Empathie 

• Belastbarkeit, Flexibilität und hohes Engagement 

 

Aufgabengebiete: 
• Teilnahme am Unterricht und an der Betreuung der Student*innen 

o z.B. Feedback zu studentischen Arbeiten in Gruppen- und in Einzelgesprächen 

• Teilnahme an der Forschung und Entwicklung in Kunst und Wissenschaft 
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o z. B. Durchführung von Forschungsprojekten, Verfolgung des aktuellen 
Diskurses, Zusammenarbeit mit anderen Abteilungen und Forscher*innen 

• Organisatorische und administrative Aufgaben  

o z.B. Teilnahme an Besprechungen inkl. des wöchentlichen Team-meetings 

o Erstellung Protokolle, Versand des wöchentlichen Stundenplans 

o Erstellung von Informationsmaterial 

o Organisation von Gastvorträgen, Studienkommissionssitzungen und 
Informationsveranstaltungen für Bewerber*innen 

o Teilnahme in der Kommission der Zulassungsprüfung 

• Konzeption, Organisation und Betreuung von internen und externen Präsentationen 

• individuelle Unterstützung der Studierenden bei der Planung und Umsetzung von 
Semesterprojekten, der Jahresausstellung, sowie der Masterarbeiten 

 

Das monatliche Mindestentgelt für diese Verwendung beträgt derzeit € 1.638,65 brutto (14x 
jährlich) und kann sich eventuell auf Basis der kollektivvertraglichen Vorschriften durch die 
Anrechnung tätigkeitsspezifischer Vorerfahrungen erhöhen. 

Qualifizierte Bewerber*innen senden bitte ihre schriftliche Bewerbung in englischer Sprache 
mit einem Anschreiben, Lebenslauf, Portfolio mit relevanten Arbeiten, Aktivitäten oder 
Lehrerfahrungen (PDF 25 MB max.) per E-Mail bis 16. Februar 2023 an die Abteilung Art & 
Science: artscience@uni-ak.ac.at  

Die Universität für angewandte Kunst Wien strebt eine Erhöhung des Frauenanteils beim 
wissenschaftlichen und künstlerischen Personal an und fordert daher qualifizierte Frauen 
ausdrücklich zur Bewerbung auf. Bei gleicher Qualifikation werden Frauen vorrangig 
aufgenommen. 

  

Die Universität für angewandte Kunst Wien steht für Chancengleichheit und Diversität und freut 
sich über Bewerbungen von Menschen aus unterschiedlichen Lebenskontexten, 
insbesondere auch Menschen mit Behinderung. 

Es besteht kein Anspruch auf Abgeltung von Reise- und Aufenthaltskosten. 

 

// Englisch Version // 
 

The University of Applied Arts Vienna is looking for a University Assistant (m/f/d, 20 hours per 
week, temporary replacement) for the department Art & Science starting April 13, 2023, until 
probably April 2024. 

Art & Science is a four-semester, English-language master’s program that takes an inter- and 
trans-disciplinary approach to fields of study drawn from the arts and sciences. As a result, it 
is suitable for students who have completed artistic or non-artistic studies, who have an active 
curiosity and a willingness to experiment and seek to expand their skills through trans-
disciplinarity. 

mailto:artscience@uni-ak.ac.at
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A central element of the master’s program are the annual cooperation with partner institutions, 
as well as the conceptualization and realization of an exhibition as the culmination of the 
summer semester. 

 

Employment Requirement: 
• completed university studies  

• Very good knowledge of English (language of instruction is English, knowledge of 
German is an advantage) 

 

Job profile: 
• Interest in experimental and innovative presentation concepts and the technical 

equipment used in the process 

• Experience in the conceptualization, organization and practical, technical 
implementation of exhibitions and symposia 

• Experience with applied transdisciplinary work in art, science and Society 

• Support in writing different types of texts, e.g., for academic theses academic 
theses, press releases and announcements, exhibition texts and and object 
descriptions, as well as social media contributions 

• Good overview and interest in current discourses in the field of Art & Science and 
Artistic Research 

• Didactic skills, enjoy working with students 

• Openness, social competence, ability to work in a team and empathy 

• Resilience, flexibility, and a high level of commitment 

 

Areas of responsibility: 
• Participation in the teaching and supervision of students. 

o e.g., feedback on student work in group and individual meetings 

• Participation in research and development in the arts and sciences. 

o e.g., conducting research projects, following current discourse, collaborating 
with other departments and researchers 

• Organizational and administrative tasks  

o e.g., participation in meetings including the weekly team meeting 

o Preparation of minutes, dispatch of the weekly class timetable 

o Preparation of information material 

o Organization of guest lectures, study committee meetings and information 
events for new applicants 

o Participation in the commission of the admission examination 

• Conceptualization, organization, and supervision of internal and external presentations 
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• individual support of students in the planning and implementation of semester projects, 
the annual exhibition, and master's theses

The monthly minimum wage for this position is currently € 1,638.65 gross (14 times a year) and 
may be increased on the basis of collectively agreed provisions through the crediting of 
activity-specific prior experience as well as other fee components related to the peculiarities 
of the workplace. 

Qualified applicants should send their written application in English with a cover letter, CV, 
portfolio with relevant work, activities, or teaching experience (PDF 25 MB max.) via email by 
February 16, 2023 to the Art & Science department: artscience@uni-ak.ac.at  

The University for Applied Arts Vienna aims to increase the proportion of women for academic 
personnel and therefore specifically encourages qualified women to apply. Women with 
equivalent qualifications receive priority. 

As an employer, the University of Applied Arts Vienna stands for equality of opportunity and 
diversity and is glad to receive applications from people with disabilities. 

There exists no entitlement to receive compensation for travel and accommodation expenses. 

33. JOINT MASTER PROGRAMME „GLOBAL CHALLLENGES AND SUSTAINABLE
DEVELOPMENTS“ / ÄNDERUNG DES CURRICULUMS: VERLAUTBARUNG

Der Senat hat in seiner Sitzung am 19. Jänner 2023 folgende Änderung des Curriculums für 
das Joint Master Programme „Global Challlenges and Sustainable Developments“ 
beschlossen: 

1. Unter “APPENDIX: Distribution of Courses / Punkt (1) „Practical, theoretical, and intermixed 
courses for Angewandte students in the 1st semester and for Tongji students in the 3rd 
semester” wird eine neue Vorlesung und Übung (VU)  „Introduction to Sustainable 
Development Theories” mit 2 ECTS und 2 contact hours eingefügt.

2. Unter “APPENDIX: Distribution of Courses / Punkt (1) „Practical, theoretical, and intermixed 
courses for Angewandte students in the 1st semester and for Tongji students in the 3rd 
semester” wird bei den „Free Electives“ die Anzahl der ECTS und contact hours von 6 auf 4 
reduziert.

Die Änderung des Curriculums tritt mit 1. Oktober 2023 in Kraft. 

Der Rektor 

Dr. Gerald Bast 

mailto:artscience@uni-ak.ac.at
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Impressum  

Medieninhaberin, Herausgeberin und Herstellerin: 

Universität für angewandte Kunst Wien  

Oskar-Kokoschka-Platz 2, 1010 Wien  

Redaktion: Mag. Zekija Ahmetovic (Rechtsabteilung) 

mitteilungsblatt@uni-ak.ac.at  

https://www.dieangewandte.at/mitteilungsblaetter 
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